

## **BAB VI**

### **SIMPULAN, SARAN, DAN KETERBATASAN PENELITIAN**

#### **A. Simpulan**

Simpulan yang diperoleh dari hasil analisis dan pembahasan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Indeks Pembangunan Manusia (IPM) memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur. Hal ini berarti apabila Indeks Pembangunan Manusia (IPM) meningkat, maka tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur akan menurun. Indeks Pembangunan Manusia (IPM) yang mencerminkan kualitas manusia yang meningkat merupakan faktor yang berpengaruh penting dalam menurunkan tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur.
2. Pertumbuhan Ekonomi memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur. Hal ini berarti apabila terjadi kenaikan pertumbuhan ekonomi, maka tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur akan menurun.
3. Upah Minimum memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur. Hal ini berarti apabila terjadi peningkatan upah minimum maka tingkat kemiskinan akan menurun. Dengan adanya peningkatan upah minimum maka pendapatan yang diterima oleh pekerja akan meningkat dan hal itu dapat

meningkatkan probabilitas seorang pekerja untuk tergolong tidak miskin.

## **B. Keterbatasan Penelitian**

Penelitian ini memiliki berbagai keterbatasan, diantara lainnya adalah sebagai berikut :

1. Periode waktu yang dipakai dalam penelitian ini relatif singkat yaitu dari tahun 2012 sampai dengan 2016 yang berkisar 5 tahun.
2. Terdapat banyak faktor yang mempengaruhi tingkat kemiskinan, namun hanya tiga variabel independen yang dianalisis dalam penelitian ini.

## **C. Saran**

Beberapa saran yang diberikan dalam penelitian ini berdasarkan hasil pembahasan yaitu sebagai berikut :

1. Dengan adanya pengaruh negatif dan signifikan dari hasil penelitian Indeks Pembangunan Manusia (IPM) terhadap tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur, maka hal ini menjelaskan apabila IPM meningkat, tingkat kemiskinan di Provinsi Jawa Timur akan menurun. IPM yang mencerminkan kualitas manusia perlu ditingkatkan dalam upaya mengurangi kemiskinan karena merupakan faktor penting dan memiliki pengaruh yang signifikan. Pemerintah Provinsi Jawa Timur diharapkan untuk memperhatikan peningkatan kualitas pembangunan manusia misalnya dalam bidang pendidikan maupun kesehatan, dan merancang suatu program yang berkesinambungan agar dapat memacu naiknya nilai IPM dengan mempermudah masyarakat untuk mengenyam pendidikan

hingga jenjang yang lebih tinggi dan dipermudah dalam memperoleh akses kesehatan terutama bagi masyarakat kurang mampu.

2. Pemerintah memiliki kewenangan agar sektor-sektor ekonomi dapat teroptimalkan dan mampu bersaing dengan sektor ekonomi daerah lain. Jika pemerintah mampu meningkatkan pertumbuhan ekonomi wilayahnya maka masalah seperti kemiskinan dapat ditekan. Disamping itu, perlu diperhatikan juga bagaimana distribusi dan pemerataannya agar semua lapisan masyarakat dapat merasakan hasil dari pertumbuhan ekonomi.
3. Upah Minimum memiliki pengaruh negatif dan signifikan yang berarti jika upah minimum di Provinsi Jawa Timur naik, maka tingkat kemiskinan akan menurun. Upah minimum merupakan salah satu faktor penting dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat. Dalam rangka mewujudkan penghasilan yang layak bagi pekerja, pemerintah diharapkan untuk menaikkan upah minimum.